

Die Schiffbauer der Neptun-Werft ringen um tägliche Planerfüllung. Unser Bild: Meister Genosse Edwin Blumki (3. v. r.) berät vor Schichtbeginn die Schwerpunkte des Tages.

Foto: ZB/Sindermann



genialen Fortsetzers des Werkes von Marx und Engels, unsere Freundschaft mit der Kommunistischen Partei der Sowjetunion und der Sowjetunion stärken und weiterentwickeln.

### Frage:

*Welche wesentlichen Merkmale prägen das Profil des Parteimitgliedes in diesen Jahren, und welchen Einfluß hat darauf die Vorbereitung des Umtausches der Parteidokumente?*

### Antwort:

Die Eigenschaften, die das Mitglied einer marxistisch-leninistischen Partei auszeichnen, sind niemandem in die Wiege gelegt; sie werden im Kollektiv geformt. Ein Genosse wächst mit den Anforderungen des Kampfes, er hört nicht auf, immer wieder zu lernen.

Heute verfügt die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands über einen stabilen Kern von Parteikadern mit einem festen Klassenstandpunkt, hoher Allgemeinbildung, reichen Kampf- und Lebenserfahrungen und großen praktischen Kenntnissen in der Leitungstätigkeit. 70 Prozent aller Mitglieder und Kandidaten der Bezirksleitungen haben Hoch- oder Fachschulbildung. Bei den Kreisleitungen sind das 51,4 Prozent und bei den Leitungen der Grundorganisationen 31 Prozent, unter ihnen viele Arbeiter und Genossenschaftsbauern.

Unsere Partei hat das Lernen als Lebensaufgabe nicht nur verkündet, sie hat gleichzeitig für alle Mitglieder und Kandidaten die notwendigen Voraussetzungen geschaffen, sich zu bilden, mit dem politischen und fachlichen Wissen auf dem laufenden zu sein. Ohne das gründliche Studium des Marxismus-Leninismus, besonders der Philosophie und der politischen Ökonomie des Sozialismus, ohne Anwendung der neuesten Erkenntnisse der marxistisch-leninistischen Organisationswissenschaft und der naturwissenschaftlichen Disziplinen ist die umfassende Leitung der sozialistischen Gesellschaft undenkbar. Solche Führungsvoraussetzungen können nicht auf einen Kreis speziell qualifizierter Funktionäre beschränkt bleiben. Jedes Parteimitglied wird täglich mit der Notwendigkeit konfrontiert, zu Fragen der Weltanschau-